



歩
み

2025.12.9
NO. 691号全港湾関西地方
阪神支部
大阪市港区築港
1-12-2706-6574-8424
078-303-0800

要 求 提 出

11月19日には第二回支部集団交渉を行いました。各社からの回答を前に河野委員長は、日中関係が悪化しかねない高市首相の発言で日本経済が崩れてしまふようなダメージを受け、

10月21日、女性初となる高市氏が内閣総理大臣に任命され、新たな内閣が始動しました。

しかし、物価高騰に歯止めがかかることはなく、私たちの生活は苦しい状況が続く中、秋年末・冬季一時金闘争が始まりました。

回答状況（11月25日時点）

大運	620,000円 + α
新富運送	310,000円 + α
日本コンテナ輸送	2.0ヶ月
菱倉運輸	2.45ヶ月 + α
日本高速輸送	640,808円
日本運送	310,000円
三郵海陸運輸	550,000円
大洋運輸	1.6ヶ月
サン・トランスポーティ	平均435,360円
神崎運輸	420,000円 + α
五洋ロジテム	平均561,962円 + α
内外フォワーディング	2.1ヶ月 + α
天神運輸倉庫	430,000円
神戸フェリーセンター	1.2ヶ月
レックス	平均466,786円
日章トランス	324,983円
阪神コンテナビジネス	300,000円 + α
国際コンテナ輸送	1.9ヶ月
日本郵便輸送	2.15ヶ月 + α
オーエスティ物流	435,000円
後藤回漕店	一律690,000円
鶴丸運輸	312,000円
大阪シティフレイト	289,000円 + α
三井倉庫サプライ	平均720,000円
大阪海運	400,000円
名阪船舶	平均495,285円 + α

本部交渉

意ある回答を行うよう訴えました。続いて、久保田書記長より回答金額が読み上げられ、不誠実交渉の2店社を除き対角線交渉に移行しましたが、回答についても不満であるとし、更なる上積みを求めました。

また、対角線交渉に移行できていない2店社に対し、集団交渉終了後にこの場にて本部交渉を行うことを通告しました。

さらに全店社に対し、12月9日の確認団交までに何度でも交渉を重ね、冬季一時金の増額や分会の合意点に到達するため尽力することを求めて団体交渉を終えました。

65歳定年延長制度確立に頑なに抵抗し、不誠実回答をする2店社に対し、本部交渉を行いました。

25春闘交渉時から本部交渉を行い、分会と繰り返し交渉を重ねていく中で、組合側は65歳定年延長、60歳以上の方に対して労働条件の10%スライドの確立を進めてきました。

しかし、使用者側が十分な説明をしない不誠実交渉や、同一労働、同一賃金を無視した60歳以下回る回答に終始していました。

上記の者に対する給与カット提案など、要求を大きく下回る回答に終始していました。

21年時点で25年3月31日には労働条件100%での定年65歳とすることを全国港湾と日港協の間で中央レベルで協定化されていることもあり、本部交渉に参加した分会員も憤りをあらわにしました。

60歳以降の5年間でどれくらいの経費が掛かるのか設定された再度の本部交渉の試算も含め、12月5日までに誠実な回答を行うよう求め、本部交渉を終えました。

阪神支部2026年春闘討論集会 &「機関紙コンクール」

下記日程で春闘討論集会を開催します。

◆日程：2026年1月17日（土）～1月18日（日）

◆機関紙コンクールも開催します。機関紙作成部会はエントリーをよろしくお願いします。





中之島公園女性像前に2500人が集結

性像前にて「おおさか総がかり集会」が開催されました。阪神支部からは7名が参加し、全体で約2500人が集結しました。

オープニングライブでは一二三礼さんのパワフルな歌声で始まりました。

「とめよう改憲！おおさか」が開催されました。

日本の中の政局や国際関係、憲法9条への影響について語られ、「最近、事実が歪められている印象であり、デマや真偽不明な情報が飛び交っている。現実に向き合

平和的な国際関係を求める努力が不可欠

かネットワーク代表 山本健治さんの開会挨拶があり、続けて京都大学教授の高山佳奈子さんのメインスピーチがありました。



扇町公園まで市民パレード

うにはまず冷静になることが大切」とし、「防衛予算が急激に増加し、3年前は約5兆円、今年は約8・5兆円の1・6倍になつていて。予算の中で自衛隊の人物費、糧食費は3年前より20%ほど下落しており、武器の爆買いで自衛隊にお金が回っているわけではない。高市首相になつた途端、北朝鮮によるミサイル発射実験が行われ、特朗普大統領は核実験の再開を指示し、ロシアも相応の措置をとるとしている。防衛装備による抑止力はお金がかかりすぎる。憲法9条の遵守が一番安上がりではないか。平和的な国際関係を築き、積極的平和主義を求める努力が不可欠であり、日本から発信して世界で同じ想いの人たちと共有していこう」と訴えました。

市民アピールでは「GATANDEING」、「寝屋川市虐殺やめろ！」堺市民学生団体TRYの学生から

共産、社民、れいわの各政党からのスピーチがあり、「憲法違反の安保法制廃止と大阪のカジノ阻止へ力を合わせよう！」とアピールされ、参加者全体で「いか



ひょうたん笛で演奏

11月3日、神戸市東灘区文化センター内うらホールにて神戸憲法集会が開催されました。阪神支部からは執行部8名、神戸ブロックから3名が参加しました。

はじめに文化行事として歌謡家・民族音楽家の劉偉（リュウ・ウェイ）さんにによる歌唱と演奏が行われました。

中国の楽器やホーミーを融合した歌唱はモンゴルの大草原の壮大さや厳しさに対する慈愛などが感じられる歌唱でした。

まずははじめに世界一男女平等であるとされるアイスランドについて紹介されました。アイスランドでは1975年に全女性の90%が仕事も家事も一齊に休んで差別に対する怒りをストライキで表しました。

仕事をし家事もこなす女性には休日がありません。女性が休んで初めて男性は女性がいいことをいふ。市民アピールでは「GATANDEING」、「寝屋川市虐殺やめろ！」堺市民学生団体TRYの学生から

自分たちは朝食もとれず、自分たちの世界が回らないことに気付きました。これが世界を

ジェンダー知らなきや やばい時代がやつてきた！

ピーチがありました。政党アピールでは立民、共産、社民、れいわの各政党からのスピーチがあり、「憲法違反の安保法制廃止と大阪のカジノ阻止へ力を合わせよう！」とアピールされ、参加者全体で「いか

教宣部 遠藤 侑助
民パレードが行われました。集会後は扇町公園まで市民パレードが行われました。

さらに1980年には女性大統領も誕生しています。先日、民パレードが行われました。

そう！憲法」「とめよう！大軍拡」のポスターを掲げました。

この出来事は「女性の休日」というタイトルで映画化もされています。

アルテイシアさん

いね」なんて褒めたりしたことです。日本でも高市氏が女性初の総理大臣となりましたが、その45年も前のことです。

アイスランドの性格差の少ない国に比べて日本はというと、ほんの数年前までセクハラ・パワハラは当たり前前のセ・パ両リーング時代でした。そこから少しずつ先人のたたかいがあって改善され、全く無くなつたというわけではありません。

せんが、ずいぶんマシになりました。日本でこれだけ時間がかかったのはジェンダー教育の遅れも大きな要因でしました。

アイスランドでは1975年に全女性の90%が仕事も家事も一齊に休んで差別に対する怒りをストライキで表しました。

フエミニストは「女性主義者」や「女性寄りの人」のようなイメージで毛嫌いされている方もいるかもしれません。女性が休んで初めて男性は女性がいいことをいふ。市民アピールでは「GATANDEING」、「寝屋川市虐殺やめろ！」堺市民学生団体TRYの学生から

いね」なんて褒めたりしていませんか。「弁当男子」という言葉はありますが、「弁当女子」とは言いませんよ。意識の根底で男性と女性を差別化して考えて

いるからではないでしょうか。そういう言葉を思いついたとき、逆の性に置き換えてみて違和感があれば差別的な言葉なのかもしれません。

そうした意識下の差別をなくしていく。「型」をなくしていくことがジェンダー平等に向かっていくことになるという気付きがありました。

日本の社会構造にはまだまだ壁があり、眞の男女平等にたどり着くまでには道半ばです。

だからこそ個人の意識改革からはじめてはどうでしょ

うか。そうしたことの積み重ねがやがて大きなところに到達するのかもしれません。

自分たちは差別をしていないと思っていても、自分で弁当を作つてくる男性を「偉

副委員長 道下 拓也

健全な労使関係で安全文化を構築し、安全衛生に強い組織を作ろう

11月28日、大阪港福祉労会館にて全港湾阪神支部第40回安全衛生委員会総会を開催し、労使の委員と企業・分会の代表者が参加しました。

開会の挨拶で坪井安衛副委員長は安全衛生の活動を通じて当たり前の日常を守ることの大切さと第50回に向けて頑張っていく決意を述べました。

続けて大石委員長は代表挨拶ではじめにカムチャツ

者にお見舞いを述べ、「コロナや今爆発的に流行しているインフルへの原因が飛沫感染であることから、マスク着用を推進する」と話

し、5月に熱中症対策の呼びかけを行った事等を報告し、参加した労使代表に安心して働く職場環境の維持・構築に支援と協力を呼びかけました。

次に支部を代表して南副委員長

全衛生の活動的重要性は増していく」と挨拶しました。

その後、来賓の大坂・神戸の港湾局や労連、トラックメーカーや災防協の代表者から挨拶がありました。

記念講演では大阪労働健康安全センター事務局次長の堀谷昌彦氏を講師に招き

「安全衛生活動の意義と実践～労災・組織事故の予防

意義と実践を学ぼう」と題した講義を行っていました。

また労働安全衛生の活動について、日頃から職場の在する港湾労働では危険の芽を摘むため、ヒヤリハットの洗い出しを行うなど予防が大切であること。また、長時間労働がメンタル不全やパワハラの発生、様々な事故につながるとい

う統計も出ていること等を分かりやすく解説され、最後に「ローアン（労働安全衛生）は一日にしてならず。全体教育を専門家を育成すること、専門家を育成することを目指そう」と締めくされました。

その後「労基署懇談会」「熱中症対策」「労職対学習会」「労働安全対策」「職場パトロール」について、参加した各

「組織事故を防ぐには①報告（不具合に気づいたらすぐさま行動）②正義（ルールを守る）③柔軟（現場に任せること）④学ぶ（知識吸収、情報の共有化）の4つの文化が重要な要素である」とし「遠慮なくものを言える文化が大切で、これには健全な労使関係の存在が必要である」と説明されました。

また労働安全衛生の活動

委員長は、高市首相の総裁就任時の馬車馬発言から「低い賃金の原因は残業代規制にあるとの発言もあった。働き方改革は上限規制の緩和が目的である。時間外労働は本人の選択というが、指示されれば働くを得ないのが実情だ。これでは過労死、過労自死の増加が危惧される。向かうべきは安心して働いて生活できる社会を作ることで、安

全衛生の活動的重要性は増していく」と挨拶しました。

その後、来賓の大坂・神

戸の港湾局や労連、トラッ

クメーカーや災防協の代表

者から挨拶がありました。

記念講演では大阪労働健

康安全センター事務局次長

の堀谷昌彦氏を講師に招き

「安全衛生活動の意義と実

践～労災・組織事故の予防

意義と実践を学ぼう」と題した講義を行っていました。

また労働安全衛生の活動

について、日頃から職場の

在する港湾労働では危険の

芽を摘むため、ヒヤリハッ

トの洗い出しを行うなど予

防が大切であること。ま

た、長時間労働がメンタル

不全やパワハラの発生、様

ざな事故につながるとい

う統計も出ていること等を

分かりやすく解説され、最

後には一日にしてなら

ず。全体教育を専門家を育

成すること、専門家を育成

することを目指そう」と締

めくられました。

役員改選では内外フォワ

ードティングの大石委員長が

退任し、菱倉運輸の西條さ

んが委員長に就任すると発

表され、西條さんは25年度

の取り組みに向けた意気込

みを込め、新委員長として

の挨拶を行いました。

最後に明石委員の閉会の

挨拶で終了しました。

ご安全に！

道下 拓也



坪井安衛副委員長



大石委員長
社会を作ることで、安心して働いて生活できる



南副委員長



講師の堀谷昌彦氏

その後「労基署懇談会」「熱中症対策」「労職対学習会」「労働安全対策」「職場パトロール」について、参加した各

役員改選では内外フォワードティングの大石委員長が退任し、菱倉運輸の西條さんが委員長に就任すると発表され、西條さんは25年度の取り組みに向けた意気込みを込め、新委員長としての挨拶を行いました。最後に明石委員の閉会の挨拶で終了しました。

分かるかな？ 縦賞クイズ



銀行の中には、「十六銀行（岐阜県）」「百十四銀行（香川県）」など名前に数字が入った銀行があります。それらのほとんどの名前には共通した由来がありますが、それはなんでしょうか？

1. 国が認可した順番
2. その銀行の所在地の番地
3. 適当につけた

689号の回答「3」

690号の答え「日本」

689号は応募がなく、690号は1名からの応募があり、正解でした。以下に方にQUOカードを進呈します。

松井 謙一（三林）

691号の締め切り日は12月22日（月）です。
ふるってご応募ください。

FAX: 06-6572-0914